
2020.8.18 星期二 编辑 南朋英 校对 屈淑彩 A7本市

□记者 赵志国

本报讯 8月15日深夜，一快递
小哥在市区一家公厕如厕时，电动
车钥匙不小心掉进便池，他赶紧俯
下身子去捞，手却卡进铝合金便池
内出不来。消防队员闻讯赶到现
场，用撬杠将便池破拆，“取出”快
递小哥的手。

8月15日23时58分，市消防救
援支队119指挥中心接到群众报警
求助称，一男子的手卡进了市区劳
动路与园丁路交叉口附近公共厕
所便池内，急需救助。119指挥中心
立即调派卫东区消防救援大队2辆
消防车、12名消防员前往现场进行
处置。

消防员到达现场后，经询问厕
所管理员得知，当天晚上，一名快
递小哥上完厕所后，裤子口袋内的
电动车钥匙不慎掉入便池中。快
递小哥立即俯下身子，将手伸进便
池去捞，没想到钥匙没有拿出来，
手却被卡住。快递小哥多次尝试
均无法拔出，无奈之下拨打119报
警求助。

了解情况后，消防员迅速展开
救援。因这所公厕使用时间较长，
铝合金便池和蹲便台上的金属器
件连接紧密，消防员担心营救动作
过大伤害快递小哥，只得使用撬
杠、液压破拆工具组等器材，一点
一点撬开便池。由于厕所空间狭
小，不便作业，消防员小心翼翼操
作，20分钟后终将便盆取下。快递
小哥因长时间处于趴卧姿势，体力
不支，消防员将其搀扶出厕所，发现
铝合金便池下面还有一个金属逆流
阀卡住快递小哥手腕，最后，消防员
使用剪断钳、金属切割机将金属逆
流阀剪断后用力掰开，终于将快递
小哥的手从便池中抽出。

快递小哥钥匙掉便池
俯身去捞时手被卡住

来电即回

自来水管道漏水盼修
昨日，市民高女士拨打本报热

线反映：“市区凌云路飞行生态园
小区7号楼3单元门口有一自来水
管道漏水，望有关部门尽快维修。”

就此事，本报热线工作人员
与市自来水公司客服联系，602
号客服人员说：“我们已经接到
市民投诉电话，会安排相关部门
人员尽快维修。”

□记者 孙书贤

本报讯 昨日上午，郏县茨芭镇
东姚村大学新生姚燕欢心里格外
高兴。正为学费发愁时，郏县雷锋
团的爱心人士送来了资助款。

据了解，今年19岁的姚燕欢幼
年时父亲因病去世，母亲因不堪家
庭重负远走他乡。她和双胞胎妹
妹姚燕乐在姨夫、姨妈的关爱下长
大，并受到社会各界爱心人士的无
私捐助。去年姚燕乐考取了周口
师范学院，今年姚燕欢也考上了大
学。由于姨妈家已经供了3名大学
生，正为姚燕欢的学费发愁。郏县
雷锋团负责人李素红了解情况后，就
在微信群里发出了向姚燕欢捐款助
其圆梦大学的倡议，得到了群友们的
积极响应。大家踊跃捐款，共筹集
3270元。

昨日上午，爱心人士李素红、
王晓强、李利红等一行数人来到姚
燕欢家，送上3270元爱心捐款。姚
燕欢连声道谢。

据悉，郏县雷锋团是去年5月
成立的一个爱心公益团队。去年
以来，李素红带领众多爱心人士先
后深入郏县广阔天地乡、渣园乡、
茨芭镇、王集乡等地，为20多个急
需帮助的家庭送去温暖。

寒门女孩考取大学
郏县雷锋团捐学费

□记者 范丽萍

本报讯 日前，在市房产事
务服务中心会议室召开的市物
业管理协会第二届理事会上，全
市数十家先进服务企业及个人
被评为2019年度“优秀企业”“最
美物业人”等，并一一获颁证书
和奖牌。

被评为市级物业服务居住物
业示范项目的管理单位有13个；
被评为“先进企业”的单位有 6
个；被评为“诚信企业”的单位有

6个；被评为“优秀企业”的单位
有 12 个。还有 55 名“最美物业
人”和14名“先进物业工作者”，
其中大部分来自物业企业一线，
有的是物业管理员，有的是保洁
员、绿化养护工。“所有受表彰的
企业和个人，都是经过严格考核，
层层筛选出来的。”市物业管理协
会有关负责人说。

市房产事务服务中心物业和
房屋安全管理科科长杨超也表
示，通过评选活动，可以进一步促
进和提升物业企业及从业人员的

服务质量，促进行业健康有序发
展。接下来，他们会在要求各物
业服务企业开展物业服务质量星
级评定工作的同时，建立健全物
业服务企业守信联合激励、失信
惩戒制度，推出物业企业“红黑
榜”，并鼓励物业企业积极参与物
业服务标准化试点或示范创建活
动，引导物业企业推行内部管理
体系标准化、经营规模化，开展家
政、居家养老、上门维修等多元化
高端服务，以满足业主的不同需
求。

2019年度先进物业服务企业及个人受表彰

□本报记者 牛超 文/图

7层高的楼房，不用爬楼梯，
坐电梯秒回家，很快也很稳。昨
日上午，在新华区矿工路街道民
主街社区民主街5号院9号楼2
单元门前，记者随同社区工作人
员一起试乘了一下刚刚加装好的
电梯。目前，该电梯处于试运行
中，这是民主街社区老旧小区加
装的首部电梯。

9号楼2单元安了电梯
这部新安装的电梯外墙材质

是铝塑板，呈米黄色，不透光。安
装的位置正对楼道，通过楼层间
设置的入户廊桥出入，既方便美
观，又不影响采光。廊桥宽两米
多，安装有落地玻璃窗，其中上面
有两扇窗户能打开，方便通风。

“下雨或天热，居民不方便下楼活
动时，也可以坐在廊桥上乘凉、聊
天。”社区负责人郑树兵说。

民主街5号院9号楼是1993
年前后盖好的，共7层，每单元有
14户居民。今年3月，社区工作人
员在对辖区居民楼、家属院进行
老旧小区改造走访、调查时，该楼
2单元几位居民提出想在居民楼

“加装电梯”。针对居民的想法，
社区负责人郑树兵和工作人员李
秋英利用休息时间，逐家逐户征
询该楼居民的意见。不在此处居
住的，他们除了打电话询问外，还
跑到其家中征求意见，让每户居
民都能详尽了解“加装电梯”的相
关情况。他们还协助居民一起对
电梯公司进行询价，带领居民参
观已加装电梯的老旧居民楼，最
终有8户居民同意凑钱安装。

按照“谁受益、谁出资”的原
则，8户居民根据不同的楼层，分
摊了安装电梯的费用，楼层低的
交了 2 万多元，高的交了 4 万多
元。5月中旬，8户居民将电梯安
装费交齐。随后，电梯公司开始
确定安装位置。在勘察电梯安装
位置时，发现楼道间的一根热力
管道需要改移，社区协调老旧小
区改造施工队对热力管道进行
了改移，并在改造该楼电路时
为电梯预留了电路。此外，为
了不影响车辆过往，社区又协
调施工队对楼道前道路进行了
适当拓宽。

5月28日，8户居民与电梯公
司签订了加装电梯协议书。5月
29日下午，电梯正式开始施工。8
月7日，电梯安装完工。

9号楼3单元也想安装
昨日上午，试乘新电梯后，9号

楼3单元的居民也有了安装意向。

“怪方便的，我们那个单元啥
时候安装？”家住9号楼3单元的
卜树林问郑树兵。

“现在正在确定人数……”
郑树兵说，自从晚报报道 9 号
楼 2 单元居民凑钱安装电梯的
消息后，不时有其他社区或辖
区居民代表过来参观、咨询安

装事宜，其中也包括家住民主
街 5 号院的部分居民，目前，9
号楼 3 单元的居民已基本达成
一致意见。

“没电梯，老人上楼、下楼很
不方便，加上小区楼道比较窄，搬
点东西也很麻烦。如今有了电
梯，就能‘省力’了。”“这电梯外观

好看，运行也平稳，咱们也回去号
召号召，赶紧安部电梯。”民主街5
号院其他楼栋的居民“尝鲜”后议
论着。

“电梯安装好了，感觉整个单
元楼一下子就不一样了，幸福感
有了很大提升。”9号楼2单元3楼
居民王宏蕾说。

不用爬楼梯 很快也很稳

民主街8户居民凑钱装的电梯安好了

民主街5号院9号楼2单元刚刚安装好的电梯


